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辻 渡 辺 ソングリーダー北砂富三君「君が代」「我等の生業」

めお忙しい方々は、１時30分ちょうどにちょっ
とお休みをしますので静かにこ退席̅ﾄさい。く ゲ ス ト ＞

綿抜邦彦氏（東京大学教授）

＜ビジター＞

岩間正光君（綾瀬）
星幸男君、浜野忠良君（大和）
松尾武彦君、福田武嶽君、佐藤琢君
石川一郎君（大和田園）

く幹事報告＞

○青少年会館の駐車場をご利用の方は、事務局の

方へ車種とナンバーを報告して下さい。
ｏ四クラブ合同例会の当日は、お酒も入りますの

でマイクロバスを考えましたが道路事情が心配
ですので、電車を利用することにしました。午
後５時大和駅及び南林間駅集合ということでそ
れぞれの地域にお集り下さい。尚会費７,０００円
は次週集金致します。
１４日出の振替は１９H巾になりますので、お間違
えなきようお願い致します。
。２１日出に夜間忘念例会を開催致しますが、これ

は26日附の振替となります。ふな忠で行ないます｡年娠年始の臨時…し《鐙鯛'し藍す｡ノ

ユ
く会長報告＞

・本川は特に会長報告はございませんが既にご
承知のように四クラブ合同例会。お忙しい時期
だとは思いますが是非ご参加いたざきまして触
れ合いの輪をひろげていたざきたいと思います。
ｏ本日の卓話は先日予告致しましたように約一時

Ｌ間を予定しておりますが､ビジターの方々 を含
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本日のプログラム １２月１２日

神作彰君「石油事情について」

次 週 予 定 １ ２ 月 １ ９ 日
In1クラブ合|可例会（12月１４日）に振替

会 員 数
５６名
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４３名
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＜ゲストスピーカー＞

「南極よもやま話」

１２月１９日賑は12月１４日出四クラブ合同例会

１２月26日嗣は12月２１日出18時30分より「ふな忠」

１月２日嗣は正月３ヶ日のため休会

o本日例会後、臨時理､lf役員会を開催致します。

綿 抜 邦 彦 氏
紹介：東大教授でいらっ

しゃる綿抜さんをご紹介

致します。こゞ専問は地球

化学と分析化学でいらっ

しゃいます。第六次南械

剛測隊に参ﾉjllされた力で

葱年次総会’

先週公表致しました如く、次年度理!"・役ji{lX

#lliの方々、クラブ内規によりまして「…世12数

を得て当選とすることが出来る」とあります。

呰様の拍手によりまして意志を表わしていたざ

ければと恩っております。
１９８６～1987年度理事・役員候補者

会 長 藤 田 重 成 さ ん

会長エレクト富沢重徳さん

副会長有沢昭二さん（クラブ奉仕）

幹 事 土 屋 翁 三 さ ん

副 幹 事 高 橋 政 勝 さ ん

会 計 松 崎 正 実 さ ん

理 事 原 田 穆 さ ん ( 職 業 奉 仕 ）

北砂富三さん(社会奉仕）

山中忠誠さん(国際奉仕）

長野俊八さん(青少年奉仕）

以上の方々ですが皆様のご賛同をいたごけます

でしょうか-拍手一ありがとうございます。

全員のご賛同を得て決定致しました。

それぞれに皆さん大変お忙しい処ではございま

すが、クラブ運営のために宜しくお願いを申し

上げたいと思います。

次期会長藤田君：杵さんロータリーを愛し、
クラブを愛されるが如く、この顔ぶれを宜しく

こ愛顧賜りたくお願い致します。

す。又５７～５８年にわたりまして!|'IEIの東北|1'liliu

大γ:で客員教授として教鞭をとられました。｜､,',1jt

/l畠は大和市の林間にお住いでテニスを趣味として

おられます。本|]はお忙しい中、私どもの為にお

詔いたざけますことを感謝しております̅。（北砂）

一

本日はお招きいたぎきありがとうこざいます。

南極について出来るだけやわらかい話をという|1l:

ですが残念ながら南極大ﾙﾄというのは大変かたい

岩壁におゞわれておりまして、そのｌ為に非常にか
たい氷がありましてどうやってやわらかくしたら

よいのかと|水|っております。が、

南極とはどんな所か？

Ｉ杓極へはどうやっていくのか？

｜，櫛極での/催涌は？

Ｉ椥極の動杣物にはどんなものがあるか？

南極観測で何が解るのか？実は私はこれを

やっておりまして、|荊極には氷が沢ll｣ありま

すが、そこに本当に凍結されています地球の

歴史があるわけでして、それを一/l懸命やり

地球を復ﾉ心してみようと、地球の過去、現ｲli

将来というものを兄透していこうというのが

我々の仕‘}；であります。
ということについてお制してみたいと恩います。

先ず呰様に南枇にさわっていたざこうと思い帥1（
の石を持って参りました。これはl|本にはないｲｉ

でしてザクロイIとい苫まして１月の誕/|ﾐ石です。

然し残念ながらこれは宝石にはなりません。|判極

はもまれており圧力をかけられているものでﾋﾋ

へ

＜ お 祝 ＞ おめでとうございます.ノ

お誕生Ｈ
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古 川 巌 君

鈴木久次郎君
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が沢山入っており磨いているとボロボロになって

しまいます。今から約５億年前にかたまったもの

です。

南極大陸と申しますのは今から約１５０年位前に
妓後に残された大陸と致しまして地球上で発見さ

れた大陸であります。人間の智恵というのは大変

すばらしくギリシャの時代に地理学者のトレミー

という人が、地球のつり合いから南極に大陸があ

るという事を推定しております。バランススタデ

ィというのはその頃からあったらしいという事で

す。私は人間というのは変化しているのであって

進化しているのではないと思っております。文明

というのは果して進歩しているのであろうかと心

配になります｡が､その変化の中でどういうように
つかまえていこうかというのが我々の仕事である

という事になります。

北極は氷しかありませんが南極には大陸があり

その上に氷がのっているのです｡中国大陸とイン

ド大陸を合わせた大きさが南極大陸の大きさにな

ります。ですから南極というのはメチャクチャに

大きい大陸であります。という事はそれに変化が

おこれば地球の機構が大変動をおこすであろうと
いう事を考えていたごきたい。大きさというのは

ちょうど北極海がくぼんでいますが、その大きさ

が南極に出つばったと思って下されば想像がつく

かと思います。又南極は標高の高い大陸であるた

め北極に比べ寒いです。今迄の最低気温は-８９．３．

です。これは現在の地球の人間が関与している最

低気温ということになります。又氷の平均の厚さ
は２２４０77Lです。今から10年程前の測定では1800

ｍといっていましたが、だんだん測定の精度が進

んで参りまして２２４０77I,という厚さです。現在ま

でのデータですと一番氷の厚い所は４５００m,です。

ですから大変な所であるという事になります。南

極は東南極と西南極に分ける事が出来、東径で計
れる方を東、西径で計る方を西としています。古

い所ですと約35億年前の地球で一番古い岩石の存

在している所ということになります。西南極は’

億年未満の岩石であり、アンデス山脈につながっ
ているという歌:になります。従って南極には火山

もあり温雅もあるということです。

南極へどうやっていくのかという『蕊になります
といろいろな行き方がありますが、船で東京を出

て南へ南へと進み、シンガポールへ寄り、インド

洋を横切り、ケープタウンへ行きまっすぐ南へお

りますのが一番の近道です。もう一つは南極のマ

クマードという所にアメリカの基地があり、そこ

にニュージーランドのクライストチャーチという

南の島から飛行機が飛んでおり約９時間で行きま

す。もう一つアルゼンチンがつくっている観光ル
ートです。日本でもバリューツアーとい魁まして

約70万円で行けることになっています。アルゼン
チンまで飛行機で飛び、アルゼンチンから観光船

で南極のアルゼンチンの基地に２時間位滞在させ

てくれ、又船で戻ってくるという形です。その基

地にはお土産もlll意されています｡

南極の生活で一番困る事は６月１日～43日間太

陽が沈んで出てこないという事です。逆に12月20

日すぎから２月中旬までは太陽が沈まないという

事です。こういう中での人間の生活がどういうこ

とになるのかという事がお医者さんの仕事のテー
マです。

南極に一番沢山いるのはアザラシ、ペンギンで

北極のように荒々しい白熊がいませんので安全で

す。アザラシは海氷の上でのんびりひるねをして
います。自然は厳しいけれども平和な生き物の生

活している場所です。

南極観測で何がわかるのか。我々が南極大陸を
やっている一つの大きな目標は、去環境を調べよ

うという事です。南極大陸、今はあそこにありま

すが、実はあそこにあったわけではなく唖熱帯性
の気候の時代があったわけです。２億年位前には

石炭期のグロソフテースがありまして恐竜の化石

もみつかっています。南極横断山脈のはじからは

一
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じまでの距離が4000伽あります｡大ヒマラヤ山脈

の端から端までが2500伽ですから、それよりはる

かに長く、一番標高の高い所が5200m,位あります
ので大山脈なわけです。その中に数メートルの厚

さで数100伽の長さで石炭層が入っています。

２億年位前から大陸が動きはじめており７億

500C万年位前には大陸は全部合体しており、南極

大陸とオーストラリア、インド、アフリカが合体

しゴンドワナ大陸というのがありました。

我々の間では南極というのはあと100年凍結し

ようという提案をしています。100年たって我々

の子孫がどうしても南極を開発しなければ生きて

いけないとなったらそこで考えよう。現在は絶対

に資源的にはノータッチ。然し何があるかは全部

調べあげようという事をやっています。

もう一つは19世紀の半ば頃問題になったのです
が、地球の大気の二酸化炭素が増えているのでは

ないかということです。氷山は今からおよそ5側Ｏ
～１万年前の雪と考えられますので、１万年位前

から19世紀末までの地球大気の二酸化炭素の量は

変っていないといえます。15000年位前までの氷

の中の二酸化炭素は290ないし300ppmで余り変

っていません◎処が２万年３万年前の氷の中では

160ppmと約半分位です。現在の東京の二酸化炭

素は339ppm位で１年間に約1ppmの割合で地球

大気の二峻化炭素は増えています。この二酸化炭

素の量を計ることにより地球の将来はどうなるか
ということを我々は予測しようとしています。

このように南極の氷の中に閉じこめられている

過去の情報を知り、地球の将来を予測することが

南極観測の目的の一つであるということを今日ご

紹介しておきたいと思います。

会長：本日は大変グローバルなお話を伺うことが

出来ありがとうございました。文明が進化ではな

く変化であるということが何となしに解ったよう
な気が致しました。

＜ ス マ イ ル ボ ッ ク ス ＞ 委 員 長 古 川 巌 君

岩間正光君（綾瀬）本日もお世話になります。

星幸男君（大和）本日も宜しく。

浜野忠良君(大和）久しぶりです｡皆様お元気ですか。

風邪をひかないように気をつけて下さい。

松尾武彦君(大和田園）お世話になります。どう
ぞ宜しく………。

佐藤琢君(大和田園）皆様宜しくお願い致しま

す。申し訳ありません。すこし早く帰らせて
いたTきます。

石川一郎君(大和田園）お久しぶりです。本日は
宜しくお願い致します。

福田武癖君(大和田園）いつもお世話になります。

健康に気をつけて頑張ります。宜しく…･･･・

上田利久君「南極と地球環境」東大教授綿抜

邦彦先生のグローバルなお話を伺えることを

感謝して。

北砂富三君綿抜先生お忙しい所、当クラブの

卓話のためにお出で下さいまして有難うござ
います。宜しくお願い致します。

清水洋三君タワシを買って下さった方があり

余分が出ましたので。

飯島順一郎君有沢先生、先月は何かと大変あ

りがとうご､ざいました。

鈴木久次郎君入会祝ありがとうございます。
早いもので７年も過ぎました。これからも仲

良くして下さいネ。

熊倉光男君所用で３週連続でホームクラブ欠

席致し大変申し訳ございません。又、誕生祝
もいたどきありがとうございました。

松崎正実君創業記念日のお祝ありがとうご､ざ
います。今年で開業10年になります。一つの

区切りとして何かい茂事がありそうな……。
古川巌君創業記念Ｈのお祝ありがとうござ

います。
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